<u>Culte 31 mars 2024, Pâques</u> <u>Baptême Clara et Chléa Arnould, Pouzauges</u>

Musique:

Accueil: Elie

Il est ressuscité il est vraiment ressuscité! Oui aujourd'hui nous fêtons la victoire de la vie sur la mort, sur toutes les morts. Dans les ténèbres une lumière c'est levée. Dans le silence une voix a résonné: rien ne peut nous séparer de l'amour de Dieu manifesté en Jésus Christ. Et nous nous réjouissons que Clara et Chléa reçoivent aujourd'hui le baptême, le signe de cet amour infini de Dieu. Soyez tous et toutes le bienvenu dans ce temple.

Je vous invite à la prière

Dieu notre Père, parce que tu as eu pitié de ton peuple Israël, et parce que tu l'aimes, tu lui as envoyé les prophètes, puis ton Fils Jésus, ton Messie, pour panser ses plaies et l'appeler à la vie. Parce que tu as pitié de nous et que tu nous aimes, ton Fils a risqué sa vie jusqu'à en mourir. Tout cela ne peut pas être vain. Avec lui, qui a triomphé de la souffrance et de la mort, fais-nous vaincre la peur, marcher vers la liberté, vivre de sa vie et travailler à la liberté de tout homme, de toute femme, de tout enfant. Amen

Louange:

Nous louons le Seigneur :

Merci! Toi qui aimes! Merci de ta présence mystérieuse à nos côtés, dans les bons et moins bons jours. Merci de nous rappeler qui tu es: celui qui aime et qui n'en finit pas d'aimer. Merci de nous faire retrouver qui nous sommes: des êtres aimés et rendus capables d'aimer. Merci de venir ainsi à notre rencontre, de te consacrer à nous, et de nous appeler à nous offrir pleinement. Merci de nous appeler ainsi à la vie et à la communion, à la solidarité et à l'espérance. Merci de ta tendresse, qui ensemence notre existence et la transforme en continuelle résurrection. Amen

Cantique : Chaque enfant est une étoile

Institution du baptême Elie

Voici la volonté de Jésus-Christ pour son Église :

« Toute autorité m'a été donnée dans le ciel et sur la terre. Allez, de toutes les nations faites des disciples. Baptisez-les au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit et apprenez-leur à garder tout ce que je vous ai enseigné. Je suis avec vous tous les jours jusqu'à la fin du monde. »

Accueil

Angélique et Geoffrey, vous avez demandé que vos filles reçoivent le baptême. Avec les parrains et les marraines je vous invite à vous approcher. L'Église, aujourd'hui, accueille votre désir avec une grande joie.

Confession de foi:

Nous confessons ensemble notre foi:

Je crois en l'histoire comme histoire de salut, histoire de la libération de l'humain, de tous les hommes et de toutes les femmes.

Je crois que Dieu nous accompagne tous et toutes dans notre aventure humaine et que seule sa présence est éternelle.

Je crois que Jésus est vivant, ressuscité, source de l'Esprit, qu'il est une personne présente, qu'il peut être l'ami des humains et que cette amitié peut faire le but de toute une vie.

Je crois en l'Esprit qui anime aujourd'hui les grandes poussées de libération, qui tendent vers une universalité humaine, concrète, diverse, capable dès lors de communion, faite de l'égale dignité et de la libre rencontre des humains, des ethnies, des cultures.

Je communie à l'espérance de tous ceux et celles qui sont convaincues qu'une terre de respect, de justice, d'égalité et d'amitié est possible. Je me sens solidaire de ceux et de celles qui en ont fait le combat de leur vie.

Je souhaite qu'entre chrétiens et chrétiennes, hélas divisées, nous soyons capables de célébrer ensemble notre amour pour Jésus-Christ et pour l'humain, qui dépasse nos querelles d'un temps. Amen

Cantique: Ton amour, ta puissance

Instruction: Elie

Geoffrey et Angélique, vos filles vont être baptisées au nom du Père qui leur a donné le souffle de la vie. Elles vont être baptisées au nom du Fils, Jésus-Christ, mort et ressuscité pour elles, qui les appelle à sa suite. Elles vont être baptisées au nom du Saint-Esprit qui fera naître en elles la foi, l'espérance et l'amour.

Chaque jour notre baptême nous rappelle que nous dépendons de Dieu seul et qu'ensemble nous vivons de son amour. Nous croyons que cela est vrai pour nos enfants. En effet, « nous aimons Dieu parce qu'Il nous a aimés le premier. »

invite les enfants à s'approcher Dialogue sur à quoi sert l'eau. (boire = vie, potager, faire grandir, se laver, mais aussi danger) puis remplir/porter la coupe. Et ils s'installent devant.

Baptême:

Dieu nous l'a promis : nous sommes à lui, Il nous connaît chacun par notre nom. Angélique et Geoffrey, quel prénom avez-vous choisi pour votre fille ?

Clara

Clara, je te baptise au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit.

Pour toi aussi, cette parole est vraie : Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son Fils unique, pour que tout humain qui croit en lui ne périsse pas mais ait la vie éternelle.

Silence

Baptême:

Dieu nous l'a promis : nous sommes à lui, Il nous connaît chacun par notre nom. Angélique et Geoffrey, quel prénom avez-vous choisi pour votre fille ?

Chléa

Chléa, je te baptise au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit.

Pour toi aussi, cette parole est vraie : « rien ne pourra jamais nous séparer de l'amour que Dieu nous a manifesté en Jésus Christ notre Seigneur. »

Silence

Texte d'engagement de la famille et du parrain et de la marraine

Nous présentons Clara et Chléa à l'Église pour qu'elles soient baptisées. Nous demandons à Dieu de les accueillir parmi ses enfants pour qu'il les entoure de son amour et qu'il les aide à s'ouvrir aux autres.

Exhortation et engagement de l'assemblée Elie

J'invite l'assemblée à se lever.

Frères et sœurs, voici Clara et Chléa, par ce baptême, nous attestons qu'elles sont enfants de Dieu. Elles sont dans la communauté chez elles, vous êtes leur famille spirituelle. Vous leur accorderez, ainsi qu'à leur famille, le soutien de votre prière. Aucune contrainte ne les retiendra dans la communauté chrétienne mais, si elles viennent à s'en séparer, vous affirmerez qu'elles peuvent toujours y retrouver sa place. Vous serez ainsi pour elles des témoins de l'amour de Dieu. Ce sera notre joie qu'elles confessent un jour que Jésus-Christ est le Seigneur. Est-ce bien là ce que vous voulez ? Dites après moi : « Oui, que Dieu nous soit en aide ».

Prière d'action de grâces : Elie

Nous prions:

« Père, nous te disons notre joie et notre reconnaissance pour Clara et Chléa qui viennent de recevoir le signe de ta grâce. Nous te prions pour elles et pour leur famille. Nous te remercions pour notre propre baptême et pour la fidélité de ton amour. Amen. »

Cantique : Tu es devenu enfant de Dieu

Prière d'illumination : Elie

Nous prions:

Esprit de lumière et de vérité, éclaire pour nous la parole que nous allons entendre. Conduis-nous dans la vérité.

Esprit de sainteté, pénètre nos pensées et nos cœurs, rends-nous obéissants à ta volonté.

Esprit d'amour, de joie et de paix, brille en nous comme une flamme que rien ne puisse éteindre. Amen.

Lecture des textes bibliques : Mc 16,1-8

¹Quand le sabbat fut passé, Marie de Magdala, Marie, mère de Jacques, et Salomé achetèrent des aromates pour aller l'embaumer. ²Et de grand matin, le premier jour de la semaine, elles vont à la tombe, le soleil étant levé. ³Elles se disaient entre elles : « Qui nous roulera la pierre de l'entrée du tombeau ? » ⁴Et, levant les yeux, elles voient que la pierre est roulée ; or, elle était très grande. ⁵Entrées dans le tombeau, elles virent, assis à droite, un jeune homme, vêtu d'une robe blanche, et elles furent saisies de frayeur. ⁶Mais il leur dit : « Ne vous effrayez pas. Vous cherchez Jésus de Nazareth, le crucifié : il est ressuscité, il n'est pas ici ; voyez l'endroit où on l'avait déposé. ⁶Mais allez dire à ses disciples et à Pierre : "Il vous précède en Galilée ; c'est là que vous le verrez, comme il vous l'a dit." » ⁶Elles sortirent et s'enfuirent loin du tombeau, car elles étaient toutes tremblantes et bouleversées ; et elles ne dirent rien à personne, car elles avaient peur.

Cantique : Jésus sort de la tombe 483

Prédication : Elie

Aujourd'hui c'est Pâques, c'est la fête de la résurrection, du retour de Jésus, il est vivant. Oui mais bon vous l'avez bien entendu, dans le texte que nous venons d'entendre, Jésus il n'est pas présent. C'est quand même bizarre, après sa mort des gens l'on mis dans un tombeau, avec une grosse pierre devant, très lourde et quand des femmes viennent de bon matin pour parfumer son corps, la pierre est roulée et lui a disparu. Il y a juste un homme en blanc qui leur dit qu'il est vivant. Histoire folle, non ? Peut être que Jésus se cache ? Alors je vous invite à aller le chercher. Il est peut être quelque part ici. [on cherche les morceaux et on refait le puzzle.]

Alors ça donne quoi ? Vous le voyez, toujours pas. C'est fou ça. Et pourtant je vous dis qu'il est là. Mais qu'on ne le voit pas. Et c'est ça le sens de la résurrection. Jésus est présent avec nous, même quand on ne le voit pas, même quand on ne sait pas qu'il est là, quand on croit que l'on est tout seul, abandonné et bien lui il est présent et il nous donne son amour et sa donne du goût à notre vie.

En réfléchissant à cette prédication, m'est venue en tête une expérience pour vous expliquer cela. Est ce que je vous la montre ? Oui alors, regardez là j'ai un verre d'eau, là une cuillère et ici un peu de sel. Qu'est ce qui se passe si je mets le sel dans l'eau, il disparaît, pourtant si vous goûtez vous allez sentir le sel !!

Oui Jésus c'est la même idée, on ne le voit pas avec nos yeux, mais on peut sentir son amour dans nos vies. Cet amour il nous dit que nous sommes tous et toutes importantes, que nous avons chacun et chacune notre place dans ce monde, que nous sommes uniques et en même temps frères et sœurs en humanité. Cet amour il affirme que quoiqu'il arrive Dieu est à nos cotés, qu'il nous soutient, nous accompagne. Rien ne peut nous séparer de son amour, de sa présence. Et ça tombe bien que nous ayons célébrer des baptêmes ce matin, car c'est là un des sens du baptême : Dieu nous aime sans conditions.

Vous vous dites peut être que c'est bien beau, que oui vous sentez le goût de Dieu dans vos vies, mais que vous aimeriez bien le voir quand même. Alors deux choses :

premièrement, si vous voulez des preuves de la résurrection et bien j'ai le regret de vous annoncer qu'on ne peut pas le prouver, c'est un saut de la foi, il faut faire confiance en cette parole qui affirme que Dieu a vaincu la mort, que même là, il est présent, il ne nous abandonne pas. Pas de preuve ; seul le goût de Dieu dans notre cœur.

Deuxièmement, il y a quand même un moyen de voir Jésus. Comment ? Et bien il faut écouter l'ordre de l'homme en blanc : il dit aux femmes apeurées : « dites aux disciples et à Pierre qu'il vous précède en Galilée ; c'est là que vous le verrez, comme il vous l'a dit. » Il faut aller en Galilée. Mais bon la Galilée c'est loin et en ce moment c'est un peu dangereux comme destination de vacances. Alors comment faire ? Et bien il faut se rappeler que l'Évangile selon Marc commence en Galilée, car c'est là où Jésus commence son ministère, c'est là où il commence à dire à tout le monde que Dieu les aime. Ainsi quand l'homme en blanc dit : il vous précède en Galilée, il dit : retournez au début de l'histoire, relisez la vie de Jésus et vous verrez la résurrection, vous verrez comment Jésus montre que la vie est plus forte que la mort, que Dieu prend soin de tous ses enfants, qu'il veut le meilleur pour eux, pour elles. Oui en relisant l'Évangile nous voyons tous ces gens ont découvert le goût de Dieu dans leur vie : une guérison, une libération, une parole réconfortante, un appel à s'engager, une parole de pardon, un geste qui relève.

Alors chers frères et sœurs, oui nous ne pouvons pas voir Jésus, mais nous pouvons goûter à son amour. Le Seigneur est présent dans nos vies, aujourd'hui, demain et pour toujours. Il est vivant et il nous donne de goûter à la vie. Amen

Silence+ cantique : Rescusito

Annonces + Offrande : Elie

- Don des Bibles (par Maryvonne)
- temps convivial après le culte
- culte la semaine prochaine à St Prouant
- partage biblique oecuménque évangile selon Matthieu

Sainte Cène

Préface

C'est notre joie de te célébrer, Dieu notre Père, pour ce monde que tu as créé si beau, dont tu traverses les douleurs et que tu ne cesses de créer toujours nouveau. C'est notre joie de te célébrer, Dieu de toute tendresse, pour Jésus le Christ, que tu as envoyé afin qu'il emprunte notre chemin d'humanité et devienne notre frère. Il a manifesté ton amour aux petits et aux pauvres, aux malades et aux pécheurs ; Il s'est fait le prochain des opprimés et des affligés. Par sa vie il a révélé ton visage. C'est notre joie de te célébrer, Dieu fidèle, pour ton Esprit, souffle de vie qui nous assemble en Église, de génération en génération, dans ton amour.

Récit d'institution

« Voici ce que j'ai reçu du Seigneur et que je vous ai transmis », dit l'apôtre Paul : « le Seigneur Jésus, dans la nuit où il fut livré, prit du pain, et après avoir rendu grâce, il le rompit et dit : 'Ceci est mon corps, qui est pour vous. Faites cela en mémoire de moi.' Il fit de même pour la coupe, après le repas, en disant : 'Cette coupe est la nouvelle alliance en mon sang ; faites cela en mémoire de moi toutes les fois que vous en boirez.' » (1Co 11)

Épiclèse

Prions.

Toi qui nous rassembles et nous invites, Éternel, notre Dieu, renouvelle et raffermis notre foi. Envoie ton Saint Esprit sur notre assemblée, afin qu'en recevant ce pain et ce jus de raisin, nous recevions les signes visibles de ta présence invisible.

Anamnèse

Par ce repas nous faisons mémoire de Jésus, le Christ crucifié Et nous proclamons sa victoire sur la mort jusqu'à l'accomplissement de son règne.

Invitation

Voici la table où le Ressuscité nous attend pour partager sa vie. Il nous invite toutes et tous à ce repas. Venez ! Accueillons dans la foi le mystère de sa présence. Tout est prêt. Qui que nous soyons, d'où que nous venions, le Christ nous accueille à sa table.

Je vous invite à faire un cercle.

Prière d'intercession + NP :

Nous prions Dieu,

Seigneur, nous ne savons pas te prier comme il faut : viens toi-même dans nos cœurs intercéder par ton Esprit !

Pour nos familles et nos amis ; pour tous ceux qui souffrent, les malades et les mourants, les infirmes et les vieillards, les pauvres et les isolés, les torturés et les exilés, nous te prions, Seigneur.

Pour tous ceux qui luttent, qui cherchent, qui désespèrent ; pour ceux qui sont abattus par l'épreuve ou dont la foi chancelle ; pour ceux qui passent par la tentation ; pour ceux qui t'oublient dans la prospérité ou dans la joie, nous te prions, Seigneur.

Pour notre cité et notre peuple, pour ceux qui nous gouvernent, pour nos villes et nos campagnes, pour tous les peuples de la terre et pour la paix du monde, nous te prions, Seigneur.

Pour notre paroisse, pour ceux qui exercent un ministère parmi nous. Pour l'Église universelle, pour sa fidélité et pour sa vie dans ton Royaume, pour l'unité de ton corps sur la terre, nous te prions, Seigneur.

Et ensemble nous qui sommes tous tes enfants nous te disons : Notre Père ...

Fraction et Élévation

Le pain que nous rompons est communion au corps du Christ. La coupe de bénédiction pour laquelle nous rendons grâces est communion au sang du Christ. Devenons ce que nous recevons et recevons ce que nous sommes : nous sommes le corps du Christ.

Communion

Cantique: à toi la gloire 471

Prière après la communion

Toi, le Vivant, tu es venu à notre rencontre. Pour ta Parole qui éclaire nos vies, pour le pain et le fruit de la vigne qui nourrissent notre foi, pour la communauté que tu construis, nous te disons merci.

Envoi et bénédiction :Elie

Le Seigneur nous accompagne, il nous donne en abondance son amour et sa paix. Amen

Cantique : Jour de joie

Musique pendant la signature des registres : Dr. Peacock & Sefa present :

Symphony of Freedom